



## Réunion du Conseil d'administration

**DATE :** 26 octobre 2023, 16h00

**LIEU :** Club de curling

**RÉDIGÉ PAR :** Lorraine Vachon

Étaient présents : François Bouffard Kevin Boden Esther Paradis Claire Rancourt  
 Jacques Tardif Lorraine Vachon Derek White Raymond Lemieux (17h15)  
 Invités : Denis Labbé Jean-Noël Croteau

Ordre du jour	Résumé des discussions	Suites à donner Échéance – Décision
1. Ouverture de la réunion	François Bouffard ouvre la réunion à 16h00.	
2. Adoption de l'ordre du jour	L'ordre du jour est adopté à l'unanimité.	
3. Adoption du procès-verbal de la dernière réunion	Esther Paradis propose l'adoption du procès-verbal de la réunion du 12 octobre 2023. Secondé par Derek White et adopté à l'unanimité.	
4. La « Minute du gérant »	<p><b>4.1 Crédit-bar</b></p> <p>Denis Labbé a rencontré le représentant de Lirette afin de modifier le système de caisse pour vendre des crédits-bar d'une valeur de 115\$ pour 100\$. Ce représentant lui a suggéré d'offrir plutôt des cartes-cadeaux électroniques de Freebees : les frais d'adhésion sont de 169\$, incluant 400 cartes gratuites, puis l'abonnement est de 35\$/mois.</p> <p>François Bouffard fera des vérifications additionnelles avant de prendre une décision sur le sujet et afin que le crédit-bar soit offert le plus rapidement possible.</p>	À suivre

<p><b>4.2 Récompense pour le recrutement de nouveaux membres</b></p> <p>Lorraine Vachon indique que des membres lui ont demandé de quelle façon ils pouvaient obtenir le crédit-bar de 50\$ offert pour avoir amené de nouveaux membres au Club. Les membres seront informés qu'ils devront transmettre un courriel au gérant en indiquant leur nom et celui du nouveau membre recruté; la liste sera remise au bar, où ils pourront obtenir leur crédit-bar. Il est par ailleurs décidé de ne pas fixer de limite et qu'un membre peut obtenir un crédit-bar par personne recrutée.</p>	<p>Communiqué (Lorraine V) <b>-OK</b></p>
<p><b>4.3 Nourriture disponible au Club</b></p> <p>Denis Labbé propose que quelques aliments (par exemple sandwiches, fromage en grains, etc.) soient disponibles pour les personnes qui demeurent au Club pour prendre un verre après leurs parties. Les membres du CA sont d'accord et Denis L s'informerait auprès de distributeurs tels que M&amp;M, qui gèreraient eux-mêmes leur inventaire.</p>	
<p><b>4.4 Personnel du bar</b></p> <p>Denis Labbé a contacté Philip Richard et celui-ci s'est joint au personnel du bar. Lorsque l'affluence ne justifie pas de faire entrer du personnel, Claude Proulx s'est offert pour s'occuper du bar bénévolement lorsqu'il sera sur place.</p>	
<p><b>4.5 Gestion du Club</b></p> <p>Au nom d'Alain Morissette, Esther Paradis soumet les sujets suivants :</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>– Demande du Tournoi Jackie-Caron : il est confirmé que le Club octroiera la contribution prévue à l'article 8.1 des « Lignes de conduite », soit le coût d'inscription à ce tournoi pour une équipe.</li> <li>– Tournoi des Ti-Cass : ceux-ci voudraient débiter le tournoi le 14 février 2024 alors que les dates initiales prévues sont du 15 au 18 février. Des vérifications seront faites car il pourrait y avoir un conflit d'horaire avec la Ligue Bell (glaces &amp; salle).</li> </ul> <p>Derek White souligne par ailleurs certains problèmes rencontrés avec les paiements effectués au bar ou par virement Interac et qui n'apparaissent pas sur le site Internet (donc considérés comme non payés). Il s'agira d'une tâche prioritaire pour Alain M afin de régler ces problèmes.</p>	

	<p>Derek W fait aussi part des difficultés rencontrées avec certaines locations prises par courriel ou appel téléphonique et qui n'apparaissent pas sur le site Internet tant qu'elles n'ont pas été payées, ce qui fait en sorte que la plage horaire visée pourrait être réservée par une autre personne si le paiement n'est pas fait rapidement. Alain M devra donc informer les demandeurs qu'ils doivent effectuer leur paiement immédiatement s'ils veulent obtenir leur confirmation de location.</p>	
<p><b>5. Suivis des réunions précédentes</b></p>	<p><b>5.1 Ligue « Colts »</b></p> <p>Un communiqué a été transmis aux membres du Club concernant cette ligue destinée aux joueurs ayant moins de 5 ans d'expérience et invitant les personnes intéressées à s'y inscrire. François Bouffard indique qu'une équipe du Jacques-Cartier (Érick Viens) a participé au tournoi de la Ligue Colts tenu récemment à Glenmore. Le Club accueillera un tournoi de cette ligue du 9 au 11 février 2024 sous la responsabilité de Daniel Coulombe.</p>	
	<p><b>5.2 Représentant du Club à l'ARCQ</b></p> <p><b><u>Résolution 2023-10.04</u></b></p> <p>François Bouffard propose que Kevin Boden représente le Conseil d'administration du Club auprès de l'Association régionale de curling de Québec (ARCQ). Secondé par Esther Paradis et adopté à l'unanimité.</p>	
	<p><b>5.3 Programme Implic4ction</b></p> <p>Kevin Boden a pris connaissance des informations concernant ce programme et il devra contacter l'URLS afin d'obtenir des précisions additionnelles sur les critères d'admissibilité. Il note que ceux-ci prévoient notamment la vérification des antécédents judiciaires.</p>	À suivre
	<p><b>5.4 Règles pour les tournois organisés par le Club</b></p> <p>François Bouffard explique certaines règles ou ententes verbales concernant des tournois tenus au Club (ex : Jackie Caron) au cours des dernières années. Il note qu'il faut encourager la tenue de tournois au Club mais en respectant des règles claires.</p> <p>Il propose qu'un sous-comité soit formé afin d'établir ces règles.</p>	À suivre (sous-comité)

	<p><b>5.5 Locations des glaces à 21h00 et soirées « Blacklight »</b></p> <p>Les glaces pourraient être disponibles pour location à 21h00 si des moniteurs étaient disponibles pour superviser les parties et ce, pour une question de sécurité.</p> <p>Derek White propose par ailleurs d'offrir des soirées « Blacklight » en location le vendredi soir de 21h00 à 22h30. Claire Rancourt souligne que la soirée « Blacklight » du 20 octobre n'a attiré qu'une douzaine de duos mais ces soirées pourraient être plus attractives si l'atmosphère était plus festive (ex : musique).</p>	<p>Communiqué (Lorraine V) <b>-OK</b></p>
	<p><b>5.6 Plan de développement (« Brainstorming »)</b></p> <p>Aucun développement.</p>	<p>À suivre (Kevin B)</p>
	<p><b>5.7 Entente de servitude dans le cadre du projet de tramway</b></p> <p>Lors d'une rencontre avec M. Thivierge concernant l'offre de la Ville, celui-ci a indiqué que cette offre (27 000 \$) n'était pas liée à la valeur municipale du Club. François B note l'importance que le Club puisse continuer d'utiliser l'espace comme stationnement sur le terrain visé par la servitude et qu'il n'y aura aucune obstruction pendant la période active du Club. À ce sujet, la réponse de la Ville est à l'effet que les travaux auraient lieu à la fin du printemps 2024.</p> <p><b><u>Résolution 2023-10.05</u></b></p> <p>François Bouffard propose que Kevin Boden soit mandaté pour poursuivre les discussions avec la Ville de Québec afin de négocier l'entente proposée par celle-ci. Secondé par Raymond Lemieux et adopté à l'unanimité.</p>	<p>À suivre</p>
<p><b>6. Rapport du président</b></p>	<p><b>6.1 Nouveau Centre de curling</b></p> <p>François Bouffard fait part aux membres du CA des discussions avec la Ville de Québec (unités « Loisirs et sports » et « Gestion des bâtiments »). Des rencontres sont prévues tous les lundis entre le Comité représentant les clubs Jacques-Cartier et Victoria et la personne chargée du projet, qui se base actuellement sur les caractéristiques du Centre de curling de Chiliwack en Colombie-Britannique sauf en ce qui concerne le système de réfrigération.</p>	

	<p>François B rappelle l'importance qu'une OSBL soit créée plusieurs mois avant l'ouverture officielle du nouveau Centre afin de s'assurer d'une saine gestion de celui-ci.</p>	
	<p><b>6.2 Situation financière</b></p> <p>François B souligne le retard généré au niveau des finances du Club, notamment en ce qui concerne les factures à acquitter. Il travaillera au cours des prochains jours avec quelques personnes (Dominique, Olivier et Frank Szyszka) afin que celles-ci soient mises à jour.</p>	
<b>7. Trésorerie</b>	<p><b>7.1 Formulaire de réclamation de frais</b></p> <p>Une proposition de formulaire a été transmise aux membres du CA et François B demande de l'utiliser pour réclamer le remboursement de certains frais déboursés pour le Club.</p>	
	<p><b>7.2 Bilan du Comité des activités sociales</b></p> <p>Pour faire suite à la demande soumise par Claire Rancourt à la dernière réunion du CA, Lorraine Vachon indique que l'article 9.2 des « Règles internes » du Club prévoit que les surplus des ventes des moitié-moitié aux fins des activités sociales d'une saison sont reconduits à la saison suivante.</p> <p>Le montant restant à la fin de la saison 2022-2023 devrait donc demeurer dans le poste budgétaire des activités sociales.</p>	
<b>8. Activités sociales</b>	<p><b>8.1 Cocktail de la présidence</b></p> <p>Après discussions, il est convenu que le traditionnel cocktail de la présidence aura lieu le 5 janvier 2024 à compter de 17h00.</p>	
	<p><b>8.2 Souper-spaghetti (Bonspiel)</b></p> <p>Pour répondre à la demande de Claire Rancourt et après discussions sur le modèle à privilégier, il est convenu que le Club organise un souper dans le cadre du Bonspiel International car il s'agit d'une belle opportunité pour le Club de se faire connaître auprès des équipes de l'extérieur. Ce souper aura lieu le dimanche 21 janvier 2024.</p>	

<b>9. Formation &amp; développement</b>	<b>9.1 Locations</b> Raymond Lemieux indique que les moniteurs ont été invités à soumettre leurs disponibilités notamment en ce qui concerne la plage horaire de 21h00. Il propose qu'une rencontre soit tenue avec les moniteurs afin de les inciter à combler toutes les périodes de location et il souligne l'importance que Guy Gosselin soit présent à une telle rencontre.	
	<b>9.2 Formation pour les nouveaux membres</b> Une clinique de formation d'une durée de 8 heures sera offerte aux nouveaux membres deux mercredis (25/10 et 08/11) et deux dimanches (29/10 et 12/11), au coût de 35 \$ par personne. Raymond Lemieux indique qu'il n'y a que 4 inscriptions le mercredi mais 14 le dimanche.	
	<b>9.3 Programme Junior</b> Curling Canada offre un programme « RockStars » destiné aux joueurs juniors U-12, au coût de 150 \$.	
<b>10. Gestion de la bâtisse</b>	<b>10.1 Horaire des Fêtes</b> Jacques Tardif informe les membres du CA que les glaces doivent être refaites durant la période des Fêtes. En tenant compte des ligues et des périodes de location, il est décidé que le Club sera fermé du 24 décembre au 2 janvier, sous réserve d'une location des glaces et de la salle le 30 décembre.	Communiqué (Lorraine V) <b>-OK</b>
	<b>10.2 Curling au Carnaval de Québec</b> André Verreault, un producteur d'événements, a informé Curling Québec qu'il veut organiser une activité de curling extérieur les 26 et 27 janvier 2024, dans le cadre du Carnaval de Québec. Il construirait une glace de dimensions réglementaires pour initier le grand public au curling. Jacques Tardif indique que CQ fournirait l'équipement et que le Club pourrait fournir les personnes-ressources. Les membres du CA sont d'accord et Jacques T confirmera notre participation à l'événement et rencontrera le responsable pour obtenir plus d'informations.	À suivre
<b>11. Varia</b>	<b>11.1 Règlements en vigueur au Club</b> Lorraine Vachon et François Bouffard ont commencé la révision des règlements en vigueur au Club.	

<p>Lorraine V invite les membres du CA à prendre connaissance de ces règlements, notamment les « Règles internes », afin de lui faire part des corrections ou modifications à y apporter.</p>	<p>À suivre</p>
<p><b>11.2 Responsables des ligues</b></p> <p>Lorraine Vachon distribue la liste à jour des responsables des ligues avec leurs coordonnées (document joint).</p>	
<p><b>11.3 Frais de Caisse Desjardins</b></p> <p>Kevin Boden indique que la Caisse Desjardins l'a informé que le Club avait payé des frais moyens de 95 \$/mois au cours de la dernière année et elle suggère un forfait mensuel de 48,48 \$ pour couvrir ces frais.</p> <p><b><u>Résolution 2023-10.06</u></b></p> <p>Kevin Boden propose que le Club adhère à un forfait de 48,48 \$ par mois pour couvrir les frais mensuels de Desjardins. Secondé par François Bouffard et adopté à l'unanimité.</p>	
<p><b>11.4 Remplaçant</b></p> <p>Derek White soumet la situation particulière d'une personne qui ne peut pas jouer régulièrement mais qui remplace une semaine sur deux : peut-elle bénéficier du tarif demi-saison pour toute la saison 2023-2024?</p> <p>Kevin Boden suggère qu'une personne dans cette situation s'inscrive comme membre social et remplace jusqu'à ce que le nombre de remplacements corresponde au tarif pour une saison complète, ce qui est approuvé par les membres du CA.</p>	
<p><b>11.5 Nouveau membre du CA</b></p> <p>Après avoir assisté à la réunion du Conseil d'administration, Jean-Noël Croteau confirme son intérêt à en faire partie et ce, à titre de trésorier.</p> <p><b><u>Résolution 2023-10.07</u></b></p> <p>François Bouffard propose donc la nomination de Jean-Noël Croteau à titre de trésorier du Conseil d'administration. Secondé par Derek White et adopté à l'unanimité.</p> <p>Le Conseil d'administration se retrouve ainsi complet avec neuf (9) administrateurs.</p>	

<b>12. Prochaine réunion</b>	La prochaine réunion du CA se tiendra le 20 novembre 2023 à 15h00.	
<b>13. Fin de la réunion</b>	La réunion prend fin à 19h15.	

LV (2023-10-31)

---

## COORDONNATEUR DES LIGUES

Martin Gauthier                      martingauthier75@hotmail.com                      514-862-1484

## RESPONSABLES DE LIGUES

Jour	Heure	Ligue	Responsable	Courriel	Téléphone
Lundi	17h00	Ligue de Martin	Martin Gauthier	martingauthier75@hotmail.com	514-862-1484
	19h15	Essor Assurances	Jacques Gaudreault	gaudreaultturcotte@gmail.com	418-622-1538
Mardi et Jeudi	9h00 et 11h15	Raymond Gingras	François Bertrand	bertrand.aube@videotron.ca	418-648-8627
Mardi	17h00	Auvents St-Laurent	Claire Rancourt	claire.rancourt@live.ca	418-529-4945
	19h00 et 21h00	Le Projet	Pascal Chouinard	pascal.chouinard@hkstrategies.ca	418-928-3918
Mercredi	9h30	Claude Drolet	Pierre Boudreault	pierreboudreault@sympatico.ca	418-681-5358
	17h00	Bistro St-Malo	Pierre Boudreault	pierreboudreault@sympatico.ca	418-681-5358
	19h15	Bell	André Garneau	andre.garneau@sympatico.ca	418-254-0761
	17h00	Juniors	John Reid	eighthurley@gmail.com	581-305-3061
Michel Ducharme			michel.ducharme418@gmail.com	418-849-1220	
Jeudi	19h00	Resto Pub Ryna	Christian Crête	christian-crete@videotron.ca	418-628-8313
Vendredi	Matin	Interclub	Laurent Bourque	laurentbourque1@gmail.com	418-822-2921
Samedi	10h00	Doré-Parisé	Steve Monroe	monroe.steve@sympatico.ca	418-656-1422